



ORGANISATION DES PRODUCTEURS DE PETROLE AFRICAINS

(APPO)



37^{ème} Session Ordinaire du Conseil des Ministres de l'APPO
12 décembre 2019, Abuja - République Fédérale du Nigéria

COMMUNIQUE FINAL

Dans le cadre de l'application de la Résolution N°268 du 2 avril 2019 de Malabo et sur invitation de **S.E. Timipre Sylva**, Ministre délégué en charge des Pétrolières de la République Fédérale du Nigéria, Président de l'APPO, le Conseil des Ministres de l'Organisation des Producteurs de Pétrole Africains (APPO) s'est réuni en sa 37^{ème} Session Ordinaire le 12 décembre 2019 à Abuja en République Fédérale du Nigéria, sous le Haut Patronage de **S.E.M. MUHAMMADU BUHARI**, Président de la République Fédérale du Nigeria.

Quatorze (14) Pays Membres de l'APPO ont pris part à cette Session, à savoir : **Algérie, Angola, Bénin, Cameroun, Congo, Côte d'Ivoire, Egypte, Guinée Equatoriale, Ghana, Libye, Niger, Nigeria, Afrique du Sud et Tchad.**

La Commission de la CEDEAO était représentée en qualité d'Observateur.

La cérémonie d'ouverture a été présidée par **S.E. M. Timipre Sylva**, Ministre délégué en charge des Ressources Pétrolières de la République Fédérale du Nigéria, représentant **S.E.M. MUHAMMADU BUHARI**, Président de la République Fédérale du Nigéria.

Cette cérémonie a enregistré les interventions de :

1. **M. MAHAMAN LAOUAN GAYA**, Secrétaire Général de l'APPO; et
2. **S.E. M. Timipre Sylva**, Ministre délégué en charge des Ressources Pétrolières de la République Fédérale du Nigéria, Président de l'APPO.

Les intervenants ont insisté sur la nécessité de la poursuite de la réforme de l'Organisation et de s'investir d'avantage pour le démarrage effectif des activités de la nouvelle Société Africaine d'Investissement en Energie (SAIE), pour répondre aux attentes des Pays Membres de l'APPO et de leurs populations.

Les travaux se sont déroulés dans un climat de sérénité et de responsabilité dans les locaux de **PTDF (Petroleum Technology Development Fund)**, dans lesquels est provisoirement délocalisée l'équipe du Secrétariat de l'APPO à Abuja, et ont été présidés par **S.E. M. Timipre Sylva**.

Cette Session Ordinaire du Conseil des Ministres a porté sur le point de mise de la mise en œuvre de la réforme de l'APPO.

A l'issue de l'examen des points inscrits à l'ordre du jour et après examen des amendements proposés, le Conseil des Ministres a pris les décisions suivantes:

- 1- Félicite le Président du Nigéria pour avoir conduit la transition à son terme
- 2- Maintient provisoirement le siège de l'APPO à Abuja, République Fédérale du Nigéria en attendant la décision finale

- 3- Organise une visite Ministérielle de l'APPO conduite par le Président de l'APPO en marge de la 4^{ème} Edition de la Conférence Internationale et Exposition sur les Hydrocarbures au Congo (CIEHC 4) prévue du 19 au 21 février 2020 à Brazzaville, pour vérifier les exigences Minimales pour abriter le Siège.
- 4- Instruit le Secrétaire Général à recouvrir le plus vite que possible les biens de l'APPO détenus par les membres du personnel du Groupe II dont les contrats sont venus à terme le 31 Mai et dont les droits ont été dûment payés.
- 5- Instruit le Secrétaire Général à mettre fin aux contrats des membres du personnel du Groupe III à la date effective du 31 Décembre 2019 et payer les droits de ces membres du personnel.
- 6- Autorise le Secrétaire Général à liquider les dettes au niveau de la (CNSS) du Congo s'élevant à 34 486 929 F CFA des fonds de réserve afin d'éviter des amendes complémentaires
- 7- Le Congo mettra tout en œuvre pour faire de la réunion du Comité Scientifique Ad hoc sur la Conférence des Chefs d'Etats et de Gouvernement une réussite
- 8- Note la préoccupation de l'Égypte au sujet de la non-évaluation de deux de ses candidats à des postes au Secrétariat, et s'est excusé auprès de l'Égypte avec l'assurance que cela ne se reproduira plus jamais.
- 9- Adopte le Rapport de la Session Extraordinaire du Conseil Exécutif et approuve les nominations suivantes:
 - Dr. Omar FAROUK Ibrahim comme Secrétaire Général de l'APPO;
 - Mr. WAEIL AL ATHRAM comme Directeur, Rilwanu LUKMAN Centre de Recherche et de Développement;
 - Ing. MAHA FOUAD ATTIA comme Directrice des Services d'Appui.
10. Adopte le budget du Secrétariat pour l'exercice 2020.

Le Conseil des Ministres a réaffirmé sa gratitude à la République Fédérale du Nigéria pour ses actions en faveur de la bonne marche de l'APPO.

Le Conseil des Ministres invite les Pays Membres qui ne l'ont pas encore fait, à souscrire au capital de la SAIE en vue d'un démarrage effectif de ses activités.

Le Conseil des Ministres a approuvé la prorogation du mandat du Directeur Général de l'AEICORP jusqu'à la première assemblée générale des actionnaires de l'AEICORP.

Par ailleurs, le Conseil a élu à l'unanimité le Ministre du Pétrole de la République du Niger et le de l'Energie de la République Populaire & Démocratique d'Algérie en qualité respectivement de Président et Vice-Président de l'APPO pour l'exercice 2020.

Enfin, le Conseil des Ministres a exprimé sa profonde gratitude à la République Fédérale du Nigéria et à son Président **S.E.M. MUHAMMADU BUHARI**, pour l'excellente organisation de la présente réunion et l'hospitalité chaleureuse qui a été réservée à toutes les délégations présentes à Abuja, et pour le grand intérêt que porte le Nigéria au développement et au rayonnement de l'APPO sur l'échiquier continental et international.

Adopté à Abuja, le 12 décembre 2019.

Le Conseil des Ministres de l'APPO


M. Timipre Sylva